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INTISARI 

 

Pada tahun 1948, Zionis-Israel mendeklarasikan wilayah Israel di tanah 

Palestina. Peristiwa ini merupakan permulaan aneksasi Zionis-Israel di tanah 

Palestina yang menyebabkan warga Palestina harus kehilangan tanah air mereka. 

Akhirnya, mereka terpaksa berpindah keluar dari negara Palestina. Mereka 

mengungsi di berbagai negara yang berdekatan dengan Palestina bahkan keluar 

dadi negara Arab. Selama masa pengungsian tersebut, warga Palestina mengalami 

penderitaan. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan bentuk-bentuk 

penderitaan dari pengungsi Palestina dalam novel Umm Sa‘d karya Gassan 

Kanafani. Teori yang digunakan adalah sosiologi sastra dengan metode deskriptif 

analitik. Teori sosiologi sastra adalah sebuah pendekatan sastra yang dihubungkan 

dengan aspek sosiologis. Metode deskriptif analitik adalah metode analisis yang 

dengan cara menguraikan sekaligus menganalisis. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengungsi Palestina dalam novel 

Umm Sa‘d mengalami empat bentuk penderitaan, yaitu penyerangan, penangkapan, 

pengepungan, dan kemiskinan. Pertama, penyerangan yang terjadi dalam novel 

Umm Sa‘d merupakan efek serangan balasan dari Zionis-Israel. Kedua, 

penangkapan disebabkan oleh keikutsertaan pengungsi Palestina Bersama 

fidā`iyyīn. Ketiga, pengepungan mengganggu stok kiriman bantuan makanan ke 

kamp pengungsian hingga menyebabkan pengungsi Palestina mengalami 

kelaparan. Terakhir, kemiskinan disebabkan oleh perpindahan pengungsi Palestina 

yang berlangsung sejak tahun 1948 hingga 1969. Semua penyebab penderitaan 

pengungsi Palestina tersebut berasal dari perlakuan tentara Zionis-Israel. 

 

Kata kunci: pengungsi Palestina, Zionis-Israel, Penderitaan, Umm Sa‘d,   

Gassān Kanafānī. 
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ABSTRACT 

In 1948, Zionist-Israel declared Israeli territory on Palestinian land. This 

incident was the beginning of the Zionist-Israel annexation of Palestinian land 

which caused Palestinians to lose their homeland. Eventually, they were forced to 

move out of the state of Palestine. They took refuge in various countries close to 

Palestine and even left Arab countries. During the refugee period, Palestinians 

experienced suffering. This study aims to reveal the forms of suffering of 

Palestinian refugees in the novel Umm Sa‘d by Gassan Kanafani. The theory used 

is the sociology of literature with the analytical descriptive method. The theory of 

sociology of literature is a literary approach that is associated with sociological 

aspects. The analytical descriptive method is an analytical method by describing 

and analyzing. 

The results of this study indicate that the Palestinian refugees in novel Umm 

Sa‘d experience four forms of suffering, namely attacks, arrests, siege, and poverty. 

First, the attack that occurred in novel Umm Sa‘d was the effect of the Zionist-Israel 

counterattack. Second, the arrests were caused by the participation of Palestinian 

refugees with fidā`iyyīn. Third, the siege disrupted the stock of food aid shipments 

to the refugee camps, causing Palestinian refugees to starve. Lastly, poverty is 

caused by the displacement of Palestinian refugees that took place from 1948 to 

1969. All the causes of the suffering of Palestinian refugees stem from the treatment 

of the Zionist-Israeli army. 

 

Keywords: Palestinian refugee, Israeli-Zionist, Suffering, Umm Sa‘d, Gassān  

                    Kanafānī. 
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لخصالم  

 

 ، أعلنت إسرائيل الصهيونية أراضي إسرائيلية على١٩٤۸في عام 
الإسرائيلية  -الأراضي الفلسطينية. كان هذا الحادث بداية لضم الصهيونية 

للأراضي الفلسطينية، مما أدى إلى فقدان الفلسطينيين وطنهم. في النهاية، أجُبروا 

على الخروج من دولة فلسطين. لجأوا إلى بلدان مختلفة قريبة من فلسطين وحتى 
وء، عانى الفلسطينيون من المعاناة. تهدف غادروا البلدان العربية. خلال فترة اللج

هذه الدراسة إلى الكشف عن أشكال معاناة اللاجئين الفلسطينيين في رواية أم سعد 

 ةوصفيال طريقةالللكاتب جسان كنفاني. النظرية المستخدمة هي علم اجتماع الأدب ب
رتبط بالجوانب الاجتماعية. ت ةأدبي نظرية يه يجتماع الأدبلا. نظرية علم اةتحليليال

 .يةالتحليل يةالوصف ةالطريقة الوصفية التحليلية هي طريقة تحليلية عن طريق
تشير نتائج هذه الدراسة أن اللاجئين الفلسطينيين في رواية أم سعد يعانون  

، وهي الاعتداءات والاعتقالات والحصار والفقر. أولاً، الهجوم تعاناممن أربعة 

رواية أم سعد كان نتيجة للهجوم الصهيوني الإسرائيلي المضاد. الذي حدث في 
ثانيًا، الاعتقالات كانت بسبب مشاركة اللاجئين الفلسطينيين في فدائيين. ثالثاً، 

تسبب الحصار في تعطيل مخزون شحنات المساعدات الغذائية لمخيمات اللاجئين، 

قر ناتج عن تهجير اللاجئين مما تسبب في تجويع اللاجئين الفلسطينيين. أخيرًا، الف
. كل أسباب معاناة اللاجئين ١٩٦٩إلى  ١٩٤۸الفلسطينيين في الفترة من 

 الفلسطينيين نابعة من معاملة الجيش الصهيوني الإسرائيلي.

 

 ،أمّ سعد ،، معاناتسرائيليالإ صهيونين، يون فلسطنولاجئ :اتيليالكلمات الدل

.كنفانيغسّان 
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